

Persepsi Pengguna Terhadap Penggunaan Aplikasi Komputer Akuntansi Zahir Accounting Dalam Pelaporan Keuangan

Aditya Hermawan¹

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui persepsi pengguna dalam menyusun laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi yang ada pada saat ini, yakni Zahir Accounting. Penelitian ini menggunakan metode tindakan kelas dimana para responden akan diberi contoh kasus untuk membuat laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi tersebut. Responden dalam penelitian ini adalah mahasiswa Program Studi Akuntansi pada Perguruan Tinggi di Kota Malang sebanyak 67 orang yang terbagi menjadi 3 kelas. Pelaksanaan Tindakan Kelas dilakukan sepanjang Bulan Agustus 2021. Responden diminta untuk menyusun Laporan Keuangan dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi berupa Zahir Accounting Enterprise versi 6.0. Kemudian para Responden diminta untuk mengisi Formulir Kuisisioner penilaian terhadap penggunaan aplikasi komputer akuntansi tersebut. Penelitian ini menyimpulkan bahwasanya para pengguna memiliki persepsi yang baik terhadap aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting enterprise Versi 6.0 dengan segala keunggulan yang dimiliki.

Kata Kunci: Zahir Accounting, Sistem Akuntansi, Komputer Akuntansi

¹ Institut Teknologi dan Bisnis Asia Malang, email: adityahermawan82@gmail.com

PENDAHULUAN

Laporan keuangan merupakan penyajian informasi atas kinerja perusahaan dalam mencapai laba dalam satu periode akuntansi. Proses pengolahan data keuangan menjadi informasi keuangan berupa laporan keuangan tersebut dapat dilakukan secara manual atau dengan menggunakan peralatan elektronik berupa komputer (Wiyono, Astuti dan Astuti, 2021). Pengolahan secara manual untuk suatu usaha yang sudah berkembang dengan pesatnya menemui masalah besar misalnya dalam hal waktu pengerjaan dan kurasi pengerjaan. Kemajuan dalam teknologi komputer mempunyai dampak yang luar biasa pada seluruh aspek kegiatan usaha.

Penyusunan laporan keuangan bagi perusahaan akan lebih terbantu jika perusahaan tersebut mau menggunakan sistem akuntansi. Sistem akuntansi merupakan kumpulan elemen formulir, jurnal, buku besar, buku pembantu, dan laporan keuangan yang akan digunakan oleh manajemen untuk mencapai tujuan perusahaan (Jusuf, 2011; Musmini, 2013; Wulandari dan Nuraeni, 2021).

Sistem akuntansi dapat dikatakan prosedur dalam pembuatan laporan keuangan yang terdiri dari pencatatan secara manual dan terkomputerisasi untuk tujuan menganalisa dan menyediakan informasi keuangan bagi perusahaan atau organisasi (Jusuf, 2011; Manurung, 2011).

Dengan demikian, dapat dikatakan bahwasanya sistem akuntansi adalah organisasi formulir, catatan dan laporan yang dikoordinasi sedemikian rupa untuk menyediakan informasi keuangan yang dibutuhkan oleh manajemen guna memudahkan pengelolaan perusahaan.

Pengorganisasian tersebut dapat dilakukan secara terkomputerisasi dengan bantuan alat berupa aplikasi komputer akuntansi. Salah satu aplikasi komputer akuntansi yang banyak digunakan oleh pelaku bisnis di Indonesia adalah Zahir Accounting.

Beberapa penelitian menunjukkan keunggulan-keunggulan dari Zahir Accounting. Keunggulan-keunggulan tersebut adalah kemudahan dalam pengoperasian (Fatimah, Fauzia dan Yudhistira, 2021; Fauzi, Khotimah, Akbar dan Nurohim, 2021; Mulyadi, Susila, Hoiriah dan Pratini, 2021; Wulandari dan Nuraeni, 2021; Yani dan SP, 2020), kecepatan dalam proses penyusunan laporan keuangan (Fatimah, Fauzia dan Yudhistira, 2021; Fauzi, Khotimah, Akbar dan Nurohim, 2021; Mulyadi, Susila, Hoiriah dan Pratini, 2021; Wulandari dan Nuraeni, 2021; Yani dan SP, 2020), meminimalisir kesalahan dalam pencatatan transaksi (Wulandari dan Nuraeni, 2021; Yani dan SP, 2020), serta keamanan data (Mulyadi, Susila, Hoiriah dan Pratini, 2021).

Dengan adanya hasil penelitian yang menunjukkan keunggulan-keunggulan Zahir Accounting dalam penyusunan laporan keuangan pada entitas bisnis, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian guna mengungkap kualitas aplikasi komputer Zahir Accounting.

Akuntansi adalah suatu proses mencatat, mengklasifikasi, meringkas, mengolah dan menyajikan data, transaksi serta kejadian yang berhubungan dengan keuangan sehingga dapat digunakan oleh orang yang menggunakannya dengan mudah dimengerti untuk pengambilan suatu keputusan serta tujuan lainnya (Kashmir, 2013; Munawir, 2014).

Pada dasarnya proses akuntansi akan membuat output laporan rugi laba, laporan perubahan modal, dan laporan neraca pada suatu perusahaan atau organisasi lainnya. Pada suatu laporan akuntansi harus mencantumkan nama perusahaan, nama laporan, dan tanggal penyusunan atau jangka waktu laporan tersebut untuk memudahkan orang lain memahaminya. Laporan dapat bersifat periodik dan ada juga yang bersifat suatu waktu tertentu saja.

Menurut Munawir (2010:5) adalah “dua daftar yang disusun oleh Akuntan pada akhir periode untuk suatu perusahaan.” Kedua daftar itu adalah daftar neraca atau daftar posisi keuangan dan daftar pendapatan atau daftar rugilaba. Sedangkan menurut Kashmir (2013:7) “Laporan keuangan adalah laporan yang menunjukkan kondisi keuangan perusahaan pada saat ini atau dalam suatu periode tertentu”.

Beberapa penelitian telah menunjukkan keunggulan dari Zahir Accounting dalam menyusun laporan keuangan pada entitas bisnis. Diantaranya adalah penelitian yang dilakukan oleh Fatimah, Fauzia dan Yudhistira (2021) menyimpulkan bahwasanya Zahir Accounting memberikan kemudahan, kecepatan, akurasi dan efisiensi di dalam penyusunan laporan keuangan pada Sekolah RA Az-Zahra.

Sedangkan menurut Fauzi, Khotimah, Akbar dan Nurohim (2021), Zahir Accounting memberikan kemudahan dan kecepatan dalam proses penyusunan laporan keuangan pada Usaha Klinik Kecantikan. Adapun penelitian yang dilakukan oleh Mulyadi, Susila, Hoiriah dan Pratini (2021) menunjukkan bahwasanya Zahir Accounting memberikan kemudahan operasional, kecepatan dalam proses, akurasi penyajian informasi serta keamanan data.

Wulandari dan Nuraeni (2021) menunjukkan bahwasanya Zahir Accounting dapat mempercepat proses penyusunan laporan keuangan dikarenakan kemudahan pengoperasiannya. Selain itu, penggunaan Zahir Accounting dapat meminimalisir kesalahan-kesalahan dalam pencatatan.

Adapun Yani dan SP (2020) menyimpulkan bahwasanya Zahir Accounting memberikan kemudahan pengoperasian, kecepatan waktu dalam proses pelaporan keuangan serta meminimalisir kesalahan-kesalahan dalam pencatatan keuangan.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian ini menggunakan metode tindakan kelas dimana para responden akan diberi contoh kasus menyusun laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0. Adapun Responden dalam penelitian ini adalah mahasiswa Program Studi Akuntansi pada Perguruan Tinggi yang ada di Kota Malang, Provinsi Jawa Timur sebanyak 67 orang yang terbagi menjadi 3 (tiga) kelas. Pelaksanaan Tindakan Kelas dilakukan sepanjang Bulan Agustus 2021. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis statistik deskriptif yang dilakukan secara manual dengan menghitung skor nilai dari setiap jawaban yang diberikan oleh Responden.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Responden dalam penelitian ini adalah mahasiswa pada Program Studi Akuntansi di Perguruan Tinggi di Kota Malang sebanyak 67 orang. Berikut ini deskripsi Responden berdasarkan asal Perguruan Tinggi yang diperoleh:

Tabel 1. Responden berdasarkan asal Perguruan Tinggi

Kriteria	Jumlah	Persentase
Institut Asia Malang	14	20,89 %
STIE Malangkecewara	8	11,94 %
Universitas Widyagama	8	11,94 %
Universitas Muhammadiyah Malang	9	13,43 %
Politeknik Negeri Malang	7	10,44 %
Universitas Brawijaya Malang	6	8,95 %
Universitas Islam Malang	8	11,94 %
Universitas Kanjuruhan Malang	7	10,44 %
Total	67	100,00%

Sumber: Data diolah, 2021

Berdasarkan Tabel 1 tersebut di atas, diketahui bahwasanya jumlah Responden terbanyak berasal dari Institut Asia Malang, diikuti oleh STIE Malangkecewara, Universitas Widyagama dan Universitas Islam Malang.

Selanjutnya adalah pembagian kelas untuk Responden yang terbagi menjadi kelas, yakni Kelas A, Kelas B dan Kelas C. Adapun responden pembagian kelas adalah sebagai berikut ini:

Tabel 2. Responden berdasarkan pembagian Kelas

Kriteria	Jumlah	Persentase
Kelas A	22	32,83 %
Kelas B	24	35,82 %
Kelas C	21	31,34 %
Total	67	100,00%

Sumber: Data diolah, 2021

Selanjutnya adalah pelaksanaan Tindakan kelas dimana para Responden diminta untuk menyusun Laporan Keuangan dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi berupa Zahir Accounting Enterprise versi 6.0. Kemudian para Responden diminta untuk mengisi Formulir Kuisisioner penilaian terhadap penggunaan aplikasi komputer akuntansi tersebut. Adapun hasil penilaian para Responden tersebut adalah sebagai berikut:

Tabel 3. Hasil Penilaian Skor oleh Responden

Kriteria	Jelek	Kurang	Cukup	Baik	Total	Rerata
Mudah dioperasikan melalui perangkat elektronik berupa komputer PC ataupun Laptop	0	0	78	164	162	3,61
Fitur-fitur yang dimiliki mudah untuk dipahami	0	0	132	92	224	3,34
Prosedur pengoperasian yang ringkas	0	0	147	72	219	3,27
Akurasi penyajian informasi	0	0	54	196	250	3,73
Tambahan penyajian informasi pendukung yang mudah dipahami	0	0	27	232	259	3,86
Total					1.114	3,32

Sumber: Data diolah, 2021

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk item kemudahan dioperasikan melalui perangkat elektronik berupa komputer PC ataupun Laptop dengan nilai skor 3,61. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 mudah untuk dioperasikan melalui perangkat elektronik berupa komputer PC ataupun Laptop.

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk item Fitur-fitur yang dimiliki mudah untuk dipahami dengan nilai skor 3,34. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki fitur-fitur yang mudah untuk dipahami oleh para penggunanya.

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk item Prosedur pengoperasian yang ringkas dengan nilai skor 3,27. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memberikan kemudahan bagi penggunanya dengan prosedur pengoperasian yang ringkas.

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk item Akurasi penyajian informasi dengan nilai skor 3,73. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 menyajikan informasi yang akurat mengenai kinerja keuangan perusahaan berupa laporan keuangannya, seperti Laporan Laba Rugi ataupun Neraca.

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk item Tambahan penyajian informasi pendukung yang mudah dipahami dengan nilai skor 3,80. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 menyajikan informasi pendukung tambahan seperti analisis rasio keuangan sehingga memudahkan penggunanya dalam menilai kinerja keuangan.

Berdasarkan Tabel 3, diketahui bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memiliki nilai skor yang baik untuk keseluruhan item dengan nilai skor 3,32. Hal tersebut menunjukkan bahwasanya aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting Enterprise Versi 6.0 memberikan keunggulan yang menguntungkan para penggunanya.

SIMPULAN

Berdasarkan pembahasan yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwasanya para pengguna memiliki persepsi yang baik terhadap aplikasi komputer akuntansi Zahir Accounting enterprise Versi 6.0 dengan segala keunggulan yang dimiliki, seperti kemudahan dioperasikan melalui perangkat elektronik berupa komputer PC ataupun Laptop, Fitur-fitur yang dimiliki mudah

untuk dipahami, Prosedur pengoperasian yang ringkas, Akurasi penyajian informasi serta Tambahan penyajian informasi pendukung yang mudah dipahami.

Adapun saran yang dapat diberikan adalah melakukan penelitian berupa Tindakan Kelas dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi yang berbeda, seperti MYOB (*Mind Your Own Business*) Accounting, Accurate Accounting ataupun lainnya.

REFERENSI

- Fatimah, Siti; Fauziah, Sifa dan Yudhistira. 2021. *Penerapan Zahir Accounting Untuk Menyusun Laporan Keuangan Pada Sekolah Ra Az-Zahra*. Artikel Ilmiah Sistem Informasi Akuntansi (AKASIA), Volume 1, Nomor 2, halaman 121-128
- Fauzi, Ahmad; Khotimah, Siti; Akbar, Muhammad Faittullah dan Nurohim, Galih Setiawan. 2021. *Pengolahan Data Keuangan Pada Usaha Klinik Kecantikan Menggunakan Aplikasi Zahir Accounting Versi 5.1*. Jurnal Sistem Informasi Akuntansi (JASIKA) Volume 1, Nomor 2, halaman 90-97
- Ganyang, Machmed Tun dan Ritonga, Wier. 2021. *Pelatihan Akuntansi Berbasis Aplikasi untuk Mahasiswa Manajemen dan Akuntansi di Jakarta*. BERDAYA : Jurnal Pendidikan dan Pengabdian Kepada Masyarakat. Volume 3, Nomor 2, halaman: 67-74
- Jusup, Al Haryono. 2011. *Dasar-dasar Akuntansi*. Yogyakarta: Bagian Penerbitan Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi YKPN.
- Kasmir. 2013. *Analisis Laporan Keuangan*, Rajawali Pers, Jakarta
- Munawir. 2014. *Analisa Laporan Keuangan*. Liberty.Yogyakarta:.
- Manurung, Elvy Maria. 2011. *Akuntansi Dasar (Untuk Pemula)*. Jakarta: Erlangga.
- Mulyadi; Susila, Muhammad Nandi; Hoiriah dan Pratini, Arum. 2021. *Pengolahan Data Akuntansi Keuangan Menggunakan Zahir Accounting 5.1 Pada Dillah Busana*. Jurnal AKRAB JUARA, Volume 6, Nomor , halaman 99-108
- Musmini. 2013. *Sistem Informasi Akuntansi Untuk Menunjang PEMBERDAYAAN Pengelolaan Usaha Kecil*. Vokasi Jurnal, Riset Akuntansi, Volume 2, Nomor 1, halaman 62–81.
- Ria, Anita dan Zainudin, Didi. 2020. *Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Menggunakan Software Zahir Accounting Pada Usaha Rintisan Yuk Takaful Depok Jawa Barat*. Reswara : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat. Volume 2, Nomor 2, halaman 331-338

- Siregar, Inova Fitri; Rasyad, Rinayanti dan Onasis, Dini. 2020. *Short Course : Peningkatan Pemahaman Aplikasi Komputer Akuntansi Sebagai Media Pembelajaran Bagi Guru Dan Siswa Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) Nurul Falah Pekanbaru*. Diklat Review: Jurnal Manajemen Pendidikan dan Pelatihan, Volume 4, Nomor 1, halaman 31-37
- Wiyono, Slamet; Astuti, Henik Hari dan Astuti, Cristina Dwi. 2020. *Pelatihan Software Akuntansi Zahir Bagi Staf Dan Pengurus Koperasi Di Induk Koperasi Angkatan Darat*. Indonesian Journal of Economic Community Development. Volume 1, Nomor 1, halaman 60-65
- Wulandari, Asrie Putri dan Nuraeni, Nia. 2021. *Penerapan Aplikasi Zahir Accounting dalam Penyusunan Laporan Keuangan pada PT. Mitra Flexitech Berdikari Jakarta*. Artikel Ilmiah Sistem Informasi Akuntansi (AKASIA), Volume 1, Nomor 2, halaman 70-76
- Yani, Ahmad dan SP, Mega. 2020. *Implementasi Sistem Informasi Akuntansi pada PT. Tridika Putra Unggul Tangerang Menggunakan Zahir Accounting Versi 5.1*. Artikel Ilmiah Sistem Informasi Akuntansi (AKASIA). Volume 1, Nomor 2, halaman 43-53